
令和６年度 前橋市大友児童館運営委員会 議事録 

区  分 内     容 

件  名 令和６年度前橋市大友児童館運営委員会 

日  時 令和６年６月２６日（水） 午前１０時３０分から午前１１時３０分まで 

場  所 大友児童館 １階 遊戯室 

出 席 者 

１ 運営委員 

  大友町自治会長 林 悦実 

  鳥羽町西部自治会長 神保 悟 

  東地区民生委員児童委員協議会主任児童委員 内山 真弓 

  清里地区民生委員児童委員協議会主任児童委員 中村 正 

  元総社地区ボランティア連絡会代表 大関 三枝子 

２ 事務局 

  こども施設課  岡田課長、荒井補佐、山田 

  大友児童館   佐藤館長、柏原厚生員、清水厚生員（あいさつのみ） 

３ 欠席者 

  元総社地区民生委員児童委員協議会主任児童委員 渡辺 史美 

  総社地区民生委員児童委員協議会主任児童委員 狩野 百合子 

元総社小学校校長 櫻井 誠 

決定事項 

１ 運営委員会役員 

会長   林 悦実 

副会長  神保 悟、渡辺 史美 

２ 令和６年度前橋市大友児童館事業計画 

  資料（計画案）のとおり 

主 な 

意見等 

１ 意見交換 

 （大関委員） 

  先日、公民館でスポーツチャンバラを実施した際は、こどもたちはマスクを着用しなか

った。児童館では、こどもにマスクの着用を促しているか。 

 （佐藤館長） 

  児童館でもマスク着用を義務付けてはいない。 

 （岡田課長） 

  人気のあるイベントの受付方法はどのように行っているか。また、予約がいっぱいで参

加できなかった方から苦情などはあるか。 

 （佐藤館長） 

  電話による申込みとしており、朝１０時から受付開始して先着順としている。定員に達

した場合は、２組だけキャンセル待ちとして受付ける。出来るだけ多くの方に参加しても

らえるよう臨機応変に対応している。 

  苦情は今のところない。私が就任する以前、来館受付としていた頃は、会館の外に並ぶ

ほど列ができてしまったことがあると聞いている。 

 （林委員） 

  以前、母親クラブが「危険な場所を探そう」という行事を行っており、親子でさくら公

園内の危ない所を見つけて市に報告していたが、私が知る限り改善されていない。強いて



 

言えば、近年あった車の駐車問題が、駐車場が増えたことにより改善されたことはあった

が、それだけである。こども施設課に話は届いていないのか。 

 （荒井補佐） 

  補助金の交付に伴う活動報告により、そのような行事を行っていたことは承知してい

るが具体的な改善要望は本課にはない。公園管理事務所に話がいっているのではないか。 

 （佐藤館長） 

  前任の館長から引き継いでいるところでは、公園管理事務所へ報告したと聞いている。 

 （岡田課長） 

  児童館の広報について、学校側の意見としてはタブレットと紙どちらの方法が望まし

いか伺いたい。まずは児童館を知ってもらう活動が大切である。 

 （中村委員） 

  私が教員であった頃はまだタブレットは導入されていなかったが、タブレット導入に

より、学校側に事務負担があることも伺っている。保護者がどちらの方が良いかだと思う

が、学校側が配信するとなると負担になるのではないか。 

 （荒井補佐） 

  学校の配信方法も変わったと聞いている。 

 （林委員） 

  「のびゆくこどものつどい」で配信したことがある。 

 （中村委員） 

  周知という意味ではタブレット配信は有効だと思う。例えば、ＱＲコードによる読み込

みであれば配信の手間もなく効果的ではないか。 

 

２ その他 

 （岡田課長） 

  情報共有となるが、本市では６月から試験的に「こども誰でも通園制度」を開始した。 

公立では第三保育所で実施しているが、ほぼ毎日予約が埋まっている。今はまだ試験的実

施であるため、対象施設が１４施設と少なく、利用者も月１０時間までと制限があるが、

令和８年度から全国的に本格実施となるため、将来的には３歳未満児の受け皿になって

いくことが予想される。（児童館で３歳未満児を対象としていたイベントの需要が下がれ

ば）空いたところに小中学生を対象としたイベントなどを考えていく必要があるかもし

れない。 

（内山委員） 

 具合の悪い子も預かれるのか。 

（岡田課長） 

 病児や、集団保育が馴染まない子は預かれない。 

（林委員） 

 児童館の年間行事の夏祭りで行っていたお囃子について、コロナ禍以降実施していな

いが、今後も実施しない認識で良いか。自治会の夏祭りが８月後半となったため、児童館

の夏祭りでお囃子を行うとなると今考えている練習スケジュールでは間に合わない。 

（佐藤館長） 

 前任の館長から夏祭りを復活する話は引き継いでいない。状況が変わらない限り実施

しないことで問題ない。また状況が分かればあらためて相談させていただきたい。 

 

以上  


